



2019, 198 Seiten, 14.0 x 21.0 cm,
ISBN 978-3-290-18272-4
CHF 22.00 - EUR 19,99
Lieferbar

«Den wahren Gott recht erkennen und anrufen»

Der älteste Schaffhauser Katechismus von Johann Konrad Ulmer 1568/69

hg. von Erich Bryner

- **Katechismen als aktueller Fokus reformationsgeschichtlicher Forschung**
- **Reformation in Schaffhausen**
- **500. Geburtstag Johann Konrad Ulmers am 31. März 2019**

Der Schaffhauser Reformator Johann Konrad Ulmer arbeitete jahrzehntelang an seinem Katechismus und schuf damit ein theologisch und pädagogisch herausragendes Werk: klar aufgebaut, theologisch sauber durchdacht und inhaltlich auf das Wesentlichste konzentriert. Im Zentrum des Buchs stehen die Edition einer bisher unbekannteren Abendmahlskatechese, der uneditierten Erstfassung des Katechismus (1568) und der gedruckten Fassung von 1569. Für die Kommentierung wurde auch nahezu unbekanntes Archivmaterial verwendet. Untersucht werden ausserdem sprachliche Probleme, die verschiedenen Auflagen und die Verwendung von Liedern im Katechismus, die analog zu den Fragen und Antworten gedruckt wurden.

Erich Bryner

Erich Bryner, Prof. Dr. phil. Jahrgang 1942, ist Titularprofessor für Neue und osteuropäische Kirchengeschichte an der Universität Zürich.